



Aumenta la presión contra Marko Cortés en el PAN: “Cambias o te vas”

Un grupo de 13 exgobernadores emite un “llamado urgente” para dar un golpe de timón en la dirigencia y actualizar el proyecto político del partido



ELÍAS CAMHAJI

México - 12 JUN 2024 - 12:04 CST



“Cambias o te vas”. Ese es el mensaje que 13 exgobernadores han enviado a Marko Cortés, dirigente del [Partido Acción Nacional \(PAN\)](#), tras el fracaso en las elecciones del pasado 2 de junio. La declaración conjunta, dada a conocer este miércoles, exige que la formación se abra a la ciudadanía y cambie de rumbo para “actualizar nuestro proyecto político a las realidades del siglo XXI que vivimos, priorizando la seguridad, la superación de la pobreza y el logro de la equidad social”. Está previsto que el proceso de renovación de mandos nacionales y estatales empiece este mismo año, de acuerdo con los estatutos partidistas.

El diagnóstico parte de que el mensaje de los ciudadanos fue “contundente y claro” en las últimas votaciones: el triunfo a [Claudia Sheinbaum](#), la candidata presidencial de Morena, para dar continuidad al proyecto político de [Andrés Manuel López Obrador](#). “Al PAN nos dijo que no nos quieren en la presidencia ni en la mayoría de los puestos federales y locales que se eligieron ese día”, se lee en el comunicado, que advierte también de una “franca tendencia declinante y constante a la baja”. El partido se mantiene como la formación opositora más votada, pero retrocedió en el Congreso, al convertirse en la tercera fuerza en la Cámara de Diputados y perder posiciones valiosas en el Senado, a falta de que se confirme el reparto de escaños.

La declaración fue respaldada por pesos pesados en la historia reciente del panismo como el bajacaliforniano Ernesto Ruffo, el primer gobernador emanado del partido; el guanajuatense Juan Carlos Romero Hicks, antiguo líder de la bancada del PAN en la Cámara baja; Carlos Medina Plascencia, exgobernador de Guanajuato y exsenador, y el jalisciense Francisco Ramírez Acuña, que logró llegar al Senado en esta elección. Ruffo y Medina Plascencia ya han estado cerca de dirigir al PAN tras la salida del Gobierno de Felipe Calderón (2006-2012), el último presidente de la República de extirpe panista.